

**Freundeskreis Kloster Arnsburg e. V.  
im Dezember 2019**

An die Mitglieder  
des Freundeskreises Kloster Arnsburg

**Liebe Arnsburg-Freunde!**

Wie alljährig, so wollen wir sie auch in diesem Jahr mit unserem traditionellen Weihnachtsbrief über die Aktivitäten unseres Vereins im zu Ende gehenden Jahre 2019 und über unsere weiteren Planungen für das kommende Jahr informieren.

Im laufenden Jahr haben uns viele Mitglieder und Freunde aktiv unterstützt. Die Geschäftsführung konnte durch eine vorausschauende Planung die zahlreichen Veranstaltungen termingerecht und reibungslos durchführen.



**Vorstand und Geschäftsführung wünschen Ihnen ein gesegnetes  
Weihnachtsfest und einen guten Start in ein gesundes neues Jahr!**

## Bau- und Sanierungsmaßnahmen

### Dach des Ostbaus

Die Dachsanierung am Ostbau kann im neuen Jahr begonnen werden, die Bewilligungsbescheide vom Landesamt für Denkmalpflege Wiesbaden, Deutsche Stiftung Denkmalschutz Bonn sowie vom Landkreis Gießen liegen vor, d. h. die Finanzierung für den 1. Bauabschnitt ist gesichert, allerdings ist die Finanzierung für den 2. und 3. Bauabschnitt noch nicht geklärt.

Die Ausschreibungen erfolgen im Dezember durch das Architektur- und Planungsbüro Frischmuth.



### Umstellung von Öl- auf Holzheizung

Für die Umstellung bzw. den Umbau der Heizungsanlagen Dormitorium/Mönchsaal sowie Burzenbau soll ein entsprechender Antrag über bzw. mit dem Energieberater des Landkreises gestellt werden.

Durch eine entsprechende Umstellung von Öl- auf Holzheizung könnte der Verein eine beachtliche finanzielle Einsparung erzielen.



Durch die notwendig gewordene Anschaffung der neuen wetterfesten Bühne in der Kirchenruine, die wir im Sommer 2018 in Betrieb genommen hatten wurde unser Vereinskonto erheblich belastet.

Dank Spenden der gemeinnützigen Stiftung der Sparkasse Gießen in Höhe von 5.000,- € sowie drei weiteren namhaften Zuwendungen von großzügigen Mitgliedern und „Arnsburg-Freunden“ konnte unser Konto jedoch wieder vollkommen ausgeglichen werden.

Der Verein bedankt sich auf diesem Wege nochmals recht herzlich bei den Spendern.

## **Gedenken und Begegnung**

Die Gedenkfeier des Volksbundes Deutsche Kriegsgräberfürsorge Kreisverband Gießen auf der Kriegsgräberstätte im ehemaligen Kreuzgang und im Kapitelsaal am Volkstrauertag ist für viele Besucher eine Selbstverständlichkeit geworden. Schulklassen und Jugendliche werden integriert, damit dieses bedrückende Kapitel der deutschen Geschichte niemals vergessen wird.



## **Kulturelle Veranstaltungen**

Das kulturelle Programm wurde durch Veranstaltungen in der Kirchenruine, im Dormitorium und im Mönchsaal bereichert.

### In der Kirchenruine:

Konzert des Musikzuges Muschenheim, unter dem Motto »Komödien und Tragödien ... und mittendrin passiert das Leben« präsentieren die rund 50 Musikerinnen und Musiker des Musikzugs Muschenheim und ihr Dirigent Stephan Geiger ein zweistündiges Programm mit Blasmusik vom Feinsten.

Konzert der Internationale Meisterklasse für klassisches Saxophon, die Internationale Meisterklasse für klassisches Saxophon hat im Raum Frankfurt eine lange Tradition und ebenso das Abschlusskonzert im Kloster Arnsburg. 2005 gegründet von Dr. Holger von Paucker zieht die Meisterklasse jeden Sommer junge Saxophonisten aus der ganzen Welt an.

### im Dormitorium:

Aufführung des Stadttheaters Gießen der „Seligpreisung (getanzte Wörter)“ Tanz und Musik zu den Seligpreisungen Jesu, mit der Tanzcompagnie Gießen und dem Manfred Becker Ensemble.

Eine musikalische Klangreise mit dem Stadttheater Gießen als Benefizveranstaltung zu Gunsten des Klosters Arnsburg „Wie Rossini den Waldhörnern das Singen beibrachte“, konnte auf Grund der der Wetterlage leider nicht in der Kirchenruine stattfinden.

Die Hubertusmesse des Jagdvereins Hubertus Gießen, mit jährlich steigender Besucherzahl.

Sowie zahlreiche Gemäldeausstellungen von April bis Oktober.

### im Mönchsaal:

Konzerte der „Arnsburger Vier Jahreszeiten“

Die traditionellen Frühjahrs- und Adventskonzerte der „Blinden Musiker Frankfurt“ mit Oliver Möckel und Freunden.

Die Studienfahrten wurden wieder gut angenommen und waren wie immer sehr gut vorbereitet und organisiert von Herrn Dr. Rupp, Herrn Dr. Falck und Herrn Finger.

Die öffentlichen Führungen durch das mittelalterliche Kloster Arnsburg wurden von Herrn Siegfried Schäfer durchgeführt. Auch am Tag des offenen Denkmals waren zahlreiche Interessierte unsere Gäste bei den kostenfreien Führungen.

Entwicklung der Spenden die allgemeine Spendenfreudigkeit entwickelte sich auch im Jahr 2019 leider rückläufig, dankenswerter Weise haben zwei unserer Mitglieder anlässlich eines Trauerfalles bzw. eines runden Geburtstages um Spenden zugunsten der mittelalterlichen Klosteranlage gebeten. Dabei ist ein sehr beachtlicher Betrag zusammengekommen für den wir uns sehr herzlich bedanken.

### **Ausblick für 2020**

Öffentliche Führungen durch die mittelalterliche Klosteranlage mit Herrn Siegfried Schäfer und die kostenlosen Führungen am Tag des offenen Denkmals finden auch im Jahr 2020 in gewohnter Weise statt.

Termine für individuelle Gruppenführungen können mit unserer Geschäftsstelle  
Tel.: 06404/62198; E-Mail: [freundeskreis@kloster-arnsburg.de](mailto:freundeskreis@kloster-arnsburg.de) vereinbart werden.



Mitgliederversammlung ist geplant für Samstag, den 25. April 2020 im Mönchsaal. Die entsprechende Einladung zusammen mit dem neuen Veranstaltungsplan erhalten Sie im Frühjahr 2020.

Wir haben auch in diesem Jahr wieder die herzliche Bitte, Mitgliedsbeiträge und Spenden zur finanziellen Absicherung unserer Arbeit möglichst am Jahresanfang mit dem beigefügten Überweisungsvordruck auf unser Konto

**bei der Sparkasse Gießen: IBAN:DE32 513 500 25 0268015015 zu überweisen,  
da wir nicht abbuchen !!!**

***Zum schnelleren Austausch von wichtigen Vereinsinformationen, bitten wir Sie, um Mitteilung ihrer E-Mail-Adresse (falls vorhanden und nur, wenn sie es wünschen).***

Ihr  
Freundeskreis Kloster Arnsburg e. V.

Anita Schneider  
Vorsitzende

